



成東中学校

月から2月には基本方針や素案の市民の方々への説明を、中学校区ごとに実施したいと考えております。3月末、平成26年度中には、基本方針の成案を策定したいというスケジュールで考えています。

**Q** 成東中学校の校舎を見て、どう感じましたか。

**A** 教育長 増築を繰り返しながら現在の状況になっていますが、最も古い校舎は、築50年を超えているものです。その状況は、いかにも古さを感じさせるもので、今

の生徒たちには合わないところなども多く見られます。そういう中でも、よく清掃や整備が行われており、高い学力を維持しているというところは大変すばらしく、先生方の努力がうかがい知れるところですね。

替への要望等が出ています。ことは承知しておりますし、検討を急ぐべき問題だと認識しております。

**Q** 学校の暗さ等、軽微な金額で対応できるものは、しっかり整備していただきたいと思うのですが。

**A** 教育長 現在、将来の学校のあり方について検討を進めているところですので、その流れも含め、どの程度の設備投資ができるかは考えていきたいと思えます。

個人質問



今関 恒 議員

市長の所信表明について

**Q** 市の自主財源比率はどうか。

**A** 財政課長 平成26年度予算では、市税は全収入の26・3%、地方交付税は33%で、この2つの科目で約59%です。

**Q** 近隣の東金市や八街市と比較して、市の自主財源率はどうか。

**A** 財政課長 地方公共団体の財政力指数ですと、山武市は平成24年度決算で0・53です。東金市は0・67で、八街市は0・63という状況であり、この2市と比較すると低い状況です。

**Q** 自主財源が低いのに「独立都市さんむ」と言えるのか。

**A** 市長 「独立都市さんむ」とは、自ら考

え自ら決めて積極的に行動し、その結果を自らの責任として受け入れることを言うのです。

地方自治の主権は市民に有り、自分達で責任をもって、この市を作っていく、そして市を独立都市にしましょう、という意味です。独立と言いな

がらも、自立・独立というには程遠い自主財源で運営しています。経済的な自立をするためには、健全財政を堅持すると共に地域の振興をしっかりとやっていきます。

**Q** 市民の判断能力を發揮するための最低の条件が知識と情報が必要とは、市民を区別しているのではないのか。

**A** 市長 そういう意味ではなく、基本的に人として、全ての市民が良識を持っていることが前提です。新しい情報や正確な情報、新しい知識が必要なので、情報・教育といったものは、しっかりとやって行きます。

**Q** なぜ、結果責任が市民に帰するのか。

**A** 市長 市民の責任はど

ならば市長の責任はどこにあるのか。

**A** 市長 市政の施策の決定の責任は私に帰して行く中で、市民お一人お一人が、この地域を誰かに委ねっ放しで自分の望む地域が出来るのかということに対して、全市民がその責任を持って、自覚して頂きたいのです。そして地域を作っていくべきと考えます。例えば選挙の投票もしっかり行って頂きたいのです。一つ一つの正しい判断の基に、しっかりと市民に正しい判断をして頂くことです。最終的に正しい施策に繋がって行くことが、最終責任が市民に帰すということ

な選挙過程を経て議会に承認を求めたのか。

**A** 市長 地域の議員の皆様方と御相談して、最終的に私が判断して議会にお諮りしました。

**Q** そこにはチェック機関は有ったのか。

**A** 市長 チェックをしていただいたのが、議会です。

**Q** 人事案件は極めて重要なので、議会に諮る前にチェック機関を設けたらどうか。

**A** 市長 今迄にチェック機関が無いので、これからも様々な情報を集めて判断していきます。

海岸線の防災対策について

**Q** 防潮堤を含め、現在の状況はどうか。

**A** 経済環境部長 防災

教育委員会について

**Q** 教育委員の選任基準は持っているか。

**A** 市長 識見・人格共に優れていること

**Q** 教育委員の資質の件で新聞報道されているが、今回はどのような

緑海橋の工事の目的と今後の展開はどうか。